Blutegeltherapie (Hirudo medicinalis)

Der Medizinische Blutegel ist der bekannteste Vertreter der Egel. Er wird seit Jahrhunderten zur Behandlung verschiedener Krankheiten verwendet, wie z.B. bei Entzündungen und Schmerzen. Der Egel wird an die Akupunkturpunkte gesetzt.Blutegel werden seit Jahrhunderten zur Blutentziehung (vergleiche Aderlass) verwendet. Dies soll einerseits zur "Entgiftung" beitragen, während gleichzeitig die im Speichel des Egels enthaltenen Substanzen blutgerinnungshemmend, aber auch antithrombotisch, schmerzlindernd und entzündungshemmend wirken. Die Substanz Eglinose kann Entzündungen und Schmerzen lindern (z. B. bei Arthrose, Arthritis). Auch dem Bissreiz und die Nachblutung nach dem Abfallen des Blutegels wird therapeutische Wirkung zugeschrieben.